ANO II

No. suelto © 0-10

San José de Costa Rica, Lunes 11 de febrero de 1924

SUSCRICION MENSUAL & 2-00

io. 422

LOS AMERICANOS ABANDONARAN IRREMISIBLEMENTE A NICARAGUA

Se complica la política anglo-francesa

WASHINGTON, 9.—El Departamento de Estado anunc'a que se han fiecho arreglos para retirar el euerpo de marinos que permanece en Managua. Nicaragua, el próximo enero.

ROMA, 9.—Fue firmado hoy, aquí, un tratado comercial con el Gobierno Sovietista de Rusia por decisión del Premier Mussolini: d'cho tratado, además, establece el reconocimiento de Italia.

Inmediatamente nombrará un embajador residente en Moscou para que se restablezcan las relaciones diplomáticas con el soviet.

LONDRES, 9.—Ha surgido una controversia entre, Lloyd George y Clemenceau, Poincaré y el Premier Mo. Donald sobre la alegación de la existencia de un tratado secreto entre Mr. Wilson y Clemenceau, con respecto a la ocupación del Rhin. Estas discusiones y ataques de uno y otro han sublevado los espíritus de los estadistas.

El Premier Mac Donald criticó a Lloyd George de indisoreto y manoseador de ciertos asuntos que no la correspondian, censurando su actitud de vergonzosa y contraria al uso diplomático de Inglaterra. Por otra parte, Lloyd George en un discurso dice que ha cometido un error al referirse a dicho tratado y darlo por secreto al hacer referencias, a dicho asunto, no creí que las cosas llegaran al estado en que se encuentran actualmente, al decir que dicho tratado eran los deseos de la política inglesa, debí tomar en cuenta sir embargo, que por mi elevada actuación los demás políticos han querido tomarme el pelo, pero eso no lo conseguirán porque yo tengo documentos que demostrarán lo confrario. Ahora con justa razón niego los términos publicados de mi discurso en la parte que se refiere a tan delicado asunto.

El Premier Mac Donald por otro tado se ha dirigido al Embajador de Paris para que se disculpe ante el Premier Poincaré y que le haga ver la delicada situación que se cree pueda surgir por la publicación parcial del contenido del discurso de Lloyd George sin el consentimiento del Premier Poincaré, pues dicho discurso contiene asuntos puramente privados de alta política que no son permitidos darlos a conocer.

Graves incidentes entre marinos americanos y nicaragüenses

Un despacho telegráfico de Managua, Nicaragua, dice: A la hora de la parcida de la flotilla de aeroplanos americanos, ocurrieron algunos graves incidentes entre elementos populares y marinos estadounidenses que custodiaban la pista de aviación; no hubo derramamiento de sangre por la oportuna intervención de Monseñor Lezcano, que había acudido a presenciar la partida de los aviadores. Hubo instantes de gravedad, en que el pueblo irritado por la arrogante altanería de los marinos, se les arrojaron encima, pero dichosamente la palabra autorizada y persuasiva de Monseñor Lezcano evitó un escándalo.

El Presidente don Bartolomé Martínez ha presentado a la deliberación de Congreso un segundo mensaje de consutas de interpretaciones de puntos constitucionales, referentes a la posibilidad de su reelección, ocupándose los diputados úvi camente del asunto. Echando cuenta del tiempo invertido por el Congreso en tales deliberaciones y en relación al presupuesto del Soberano, resulta que esas discusiones cuestan ya al Estado \$ 490,000. Es decir, el doble de lo que a cualquier partido de los nuestros costaría el sostenimiento de una campaña electoral.

DE POLITICA

La actualidad

cos de importancia y trascendencia. Considérase, que en el momento que el jimenismo presente al Jefe del Estado un testimonio de compromiso formal de adhesión hacia el señor Jiménez de parte de los diputados de la mayoría, la política oficial sufrirá un cambio de cosas radical e inmediato, o lo que es lo mismo, la fuerza pública pasará a manos de aquel partido como garantia de trunfo; así es juz-gada la situación del momento por los optimistas de aquella agrupación, pero en el Gobierno-según olmos expresar ayer a un alto funcionario público-otro es el punto de mira en el particular: la situación-nos refirió aquel personajees de honor y de confianza y tiene el señor Presidente de la República tanta seguridad en la honradez y lealtad de sus subordinados en los ramos de guerra y policía, que no cons'dera de necesidad acudir a medios de precauciones espe-ciales, para garantizar aquella clase de intereses políticos, basándose esa confianza, repito, en el honor y dignidad de los militares y elementos de los cuerpos de seguridad pú-blica y por cuanto, al mismo tiempo, esa medida sería en estos momentos y en las actuales circunstancias, impropia e inconveniente.

A estos cometarios debemos indicar, y esto de acuerdo con la opinión que le oyéramos externar a uno de los dirigentes del jimenismo, que al proceder el partido a recaber de sus diputados y de los del reformismo la adhesión escrita y firmada por la candidatura del señor Jiménez, no está ni ha estado en sus pretensiones solicitar del Jefe de la Nación aquella gracia, distinción, deber o lo que sea, sino el deseo único y exclusivo de rendir un homenaje más al ilustre jefe de la agrupación, cual son las pretensiones y el placer de aquellas dos diputaciones.

Claro está—comentamos nosotros,—que de ocurrir aquella circunstancia, élla ha de influir indudablemente en algo en las orientaciones de la política oficial; el caso no es para menos.

Perspectivas del Mercado de Café Lo que informan de Londres

Se tienen de L'ondres informes oficiales, privados, de la magnifica perspecava de aquel mercado para futuras colocacianes de café costarricense de clases finas.

Por razones de escasez, las muy limitadas existencias del grano últimamente subastadas, obtuvieron cotizaciones exageradas; hasta de 170 y más chelines por quintal. Esos precios, pues, son de carácter circunstancial y, es claro, no han de ser los corrientes para cuando el mercado sea lo suficientemente abastecido por las primeras grandes partidas del artículo que están para llegar; pero de toda sucrte, se puede tener por seguro que el precio del café no bajará de 150 chelines, término medio. Tal se deduce de estas circunstancias: la mala acogida que tiene el dafé brasilero y la intensa demanda establecida per los agentes en Londres de los tostadoras de las consumentos de tercios de café de Costa Rica, que se calcula consumentos dos tercios de café de Costa Rica, quedando un tercio de la importación para cubrir las necesidades del consumo de las otras naciones europeas, que son muchas y fuertes consumidoras; en consecuencia, hay que considerar, que por abundante que haya sido la coselha de café en esta República, ellá será prestamente colocada y a buenos precios.

La dictadura en Honduras

De Honduras, via Nicaragua, recibióse ayer el siguiente despacho telegráfico que firma don J.Antonio López.

Noticias de Tegucigalpa informan que el Gobierno de López Gutiérrez confía en el reconocimiento del Gobierno americano de cosas políticas por él establecido.

americano de cosas políticas por el establecido.

Comunicaciones del campo revolucionario dicen haber sido tomadas las plazas de Gracias y La Paz.

El Gob. italiano reconoce al Soviet ruso

PARIS, 9.—El Premier Clemenceau d.ce que si Lloyd George reproduce el arregio secreto entre Wilson y Clemenceau, Francia parará las reparaciones. Esto lo dijo Clemenceau después de haber leido nuevamente lo declarado por Lloyd George en donde describía el pacto secreto de ambos personajes para la ocupación del Rhien. En una de las partes del tratado dice que los Estados Unidos ocuparán el territorio alemán excluyendo a Inglaterra, de tomar parte en estos asuntos y repartirse sólo aquellas dos naciones los productos de la ocupación.

MOSCOU, 9.—El Gobierno ruso hizo declaración ayer de que nombrará sus representantes para que asistan a la conferencia naval que se reunirá el catorce de febrero corriente en Roma bajo ios auspicios de la Liga de las Naciones, pero que sus representantes llevarán instrucciones de que si los delegados de las demás naciones obran bajo la influencia de la política de Poincaré, se retiran inmediatamente sin firmar ningún contrato, pues según informes que se han podido obtener se dice que la conferencia ha sido sugerida por el Gobierno francés quien desea que el resto de las naciones que no tomaron participación en el Tratado de Limitación de Washington sean reducidas a un tonelaje ridiculo. Si Rusia ha aceptado estar representada por dicha conferencia es p.a satisfacer los deseos de Inglaterra, que ha comprendido una política más suave que la fina cara.

ROMA, 9.—Los delegados del Gobierno Soviet han conferenciado con el Premier Mussofini sobre los asuntos de la conferencia naval que se reunirá en esta ciudad. Parece que los delegados tusos tienen instrucciones de saber la política del Premier italiano, para llegar a una buena solución.

CIUDAD DE MEXICO, 9.—El Departamento de Guerra dice que se ha ordenado que parte de los ejércitos que se dirigirán a Veracruz, tomen dirección a Mérdia, Yucatán, en donde según informes se encuentran el lider revolucionario de la Huerta. La determiación de evacuar Veracruz por los revolucionarios fue el que aquel puerto no presentaba una suficiente defersa para hacer frente a las fuerzas federales. El Gobierno abrigaba la esperanza de que al hacer el ataque a Veracruz se haría por agua y tierra, pues con este fin se habían hecho salir varios oficiales navales a los Estados Unidos para que negociaran varios eañones que ocuparán en el ataque".

Se forma una sociedad agrícola industrial

Para la explotación de varias fincas de banano en producción en la zona de Limón, y la formación de otras nuevas, el activo e infantigable agricultor Mr. Richard Caleb Shaw ha organizado una Compañía en los Estados Unidos con un capital de \$ 1.600.000.00, dinero que ya está a la disposición del gerente de la misma para principiar operaciones

Las nuevas plantaciones serán hechas en la zona de Pacuare y en terrenos muy escogidos.

La United Fruit Company se obliga a habilitar los mismos cruzándolos con un ramal ferrocarrilero.

Tenemos entendido que algunos costarricenses, propietarios en aquella zona, sacarán buena "cajada" por ventas de terrenos que han hecho; solo uno de ellos recibirá no menos de \$8,000,000, sauán se dice y quien, desde luego, ha salido de pobre; y como éste, repetimos, otros varios.

Hace tiempo que Mr. Shaw venia gestionando en constituir esa sociedad egricola-industrial, logrando al fin su objetivo y para lo cual hubo de vencer muchas dificultades.

LA NOTICIA

DIARIO INFORMATIVO DE LA TARDE

DIRECCION Y ADMINISTRACION

Empresa LA TRIBUNA

TELEFONO 134. - APARTADO L

Según el Ministro de Finanzas, el cambio bajará al 400

He aquí la tabla de tipos de cambio de acuerdo con la cual abrieron hoy ics Bancos operaciones de giro:

NEW YORK -	-		-							-				420
LONDRES .								-	-			-	•••	362
ESPAÑA												-	-	270
PARIS				-		-	-		-		-	-	*	97
ITALIA				-	-	-				-		-		93
SUIZA	-	-		-					-		-		-	367
BELGICA		-	-		-	-		-	-		-	-	-	86
BERLIN														
												20		

En el Bolsin se consiguen dólares hasta al 418 por ciento y la oferta intensificase más y más cada momento.

En la opinión de los hombres de negocios existe la persuación de que el cambio bajará de esta vez al 400 por ciento y no a más por el control de la Caja de Conversión.

A propósito, sabemos de buena fuente, lo que s gue: el sábado último se presentaron en el despacho de Jefe do la Caja de Conversión, —Banco Internacional, —dos potentados, empresar os extranjeros con importantes negocios industriales establecidos en el país, a preguntar si la referida institución estaba preparada para hacer frente a la situación en caso de que el cambio bajase al 400 por ciento, a lo que les contestó el señor Coronado que la Caja se encontraba en condiciones para ejercer el control de ley, o lo que es lo mismo, para evitar que el tipo de cotización de los dólares descienda del 400. Circunstancia esta que corrobora la solidez de la opinión a que antes aludimos.

En visita que hicimos esta mañana al señor Ministro de Hacienda nosotros formulamos a ese alto funcionario aquella misma pregunta, contestándonos lo que sigue:

La baja del cambio al 400 por ciento es inminente y será efectiva en el trascurso de pocos dias y ya no lo está a ese tipo, debido seguramente, a las precauciones con que proceden actualmente los Bancos para evitar los trastornos financieros consiguientes que acarrearía una baja fuerte y rápida, circunstancia por la cual aquellas instituciones van cediendo poco a poco, esto es, punto a punto, en el obligado e incontrolable descenso del cambio y en esto juzgo yo que proceden los banqueros con juicio y tino.

La Caja de Conversión está lista para entrar en funciones regulares a su tiempo, de donde resultará que el tambio ha de estabilizarse al 400 por ciento como lo determina la ley reguladora de aquella institución financiera oficial.

Preguntamos al señor Ministro cual era la situación del Tesoro Nacional respecto a reservas en oro para atender a los servicios de las deudas exteriores, manifestándonos lo que sigue:

Magnifica; cuento con los fondos necesarios para aten der a esas obligaciones del Estado; de manera, pues, que no tendré que acudir a nuestro mercado de monedas, en compras de dólares o libras esterfinas para llenar las necesidades regulares de aquellos servicios y esto, es claro, debilitará más aun, la situación actual de aquel mercado aflojando más el cambio.

TRAUBE

La mejor del país

PIDALA en todos los establecimientos

Subirá más el precio del café en los mercados europeos

Como complemento de las no ticas que hemos venido dando con respecto al aumento del precio del café en los melados del exterior, agregamos hoy los siguientes párrafos de una carta recibida aquí por un comerciante importador, que no trafica con el negocio cafetalero que le escribe sucorresponsal en Londres.

Uno de los artículos de importeción q' alcanzará fabulosos precios este año será el café. Los tostadores han previsto tal evolución y en prevención de esa alza han monopolizado casi toda las existencias del mercado.

Se señala como causas de esa segura alza la pérdida de más del cincuenta por ciento de la cosecha del Brasil, de Venezuela y de Guayanas, por un lado; por otro lado, al haberse abierto nuevos mercados para el grano en los países escandinavos (Noruega, Suecia y Dinamarca) de donde llegan demandas en al to grado por cantidades de la cosecha 1923-1924.

Otros informes anuncian una futura escasez del grano en Lon dres: en Brasil no solamente se perdió la mitad de la cosecha de este año sino que además fue muy raquítica, como no se había visto durante muchos años. Parece que este mismo fenómeno se ha observado en todos los países productores de café en la cosecha presente. Supogo que en Costa Rica se haya operado cosa igual".

La carta de la cual tomamos los anteriores párrafos tiene fecha 19 de enero anterior.

Certamen literario para la edición nacional de LA TRIBUNA

Resuelto que la edición nacional de LA TRIBUNA que hemos venido anunciando se publique el día 19 de abril venidero de acuerdo con lo prometido, este diario abre un concurso literario, sobbre las bases siguientes:

nodrán tomar parte en él todos los escritores que se

nodrán tomar parte en él todos los escritores que se encuentren en el país, nacionales o extranjeros:

cada escritor nuede concurrir a uno o a todos los te-

desde esta fecha hasta el día veintinueve de febrero entrante a las 12 p. m., se recibirán los trabajos para este concurso, los que deben ser dirigidos a LA TRIBUNA, San cos Apartado de Corrego No. 362

rosé, Apartado de Correos No. 362. cada uno de los trabajos destinados a este torneo deberá venir suscrito con un seudónimo; en un sobre adjunto, perfectamente cerrado, y cubierto con el seudónimo usado para firmar el trabajo respectivo, verdrá una tarjeta con el nombre del concursante.

el jurado calificador de estos trabajos se nombrará y

publicará, a más tardar, el quince de febrero entrante.
todos los trabajos recibidos serán publicados por LA
TRIBUNA una vez pasada la calificación, si así lo desean
sus autores:

los trabajos premiados se publicaran en la edición nacional con las fotografías de los autores y una nota de la Redacción:

los vencedores serán premiados por la Empresa en la forma estilada para estos concursos, estableciéndose un primero y un segundo premios para cada tema;

quienes lo deseen pueden pedir mayor información respecto a este certamen dirigiéndose al Apartado 362; las consultas serán atendidas con todo esmero;

los temas del concurso son los cinco siguientes:

i-Un Poema.

II—Un Soneto.

III—Una Crónica. IV—Un Cuento.

V—Estudio. — Tema: Porvenir de la agricultura cos tarricense.

El asunto de cada uno de los cuatro primeros temas es de libre elección.

Es entendido que todos los trabajos deben venir espritos en castellano.

pritos en castellano. De preferirse, pueden ser depositados en las oficinas

de este diario en vez de enviarse por corres. Se aconseja que en los sobres se ponga una leyenda

Se aconseja que en los sobres se ponga una levenc así: "Centamen Literario de LA TRIBUNA. — 1924."

¿Quiere Ud. establecerse en Orotina?

Compre el establecimiento "LA SULTANA", situado en punto céntrico y diagonal a la Iglesia. Tiene pulperia, licores del país y refresquería. Es brillante negocio. Su dueño lo rende por tener que ausentarse del lurar.

vende por tener que ausentarse del lugar. Haga un paseo y converse con Virgilio Cuadra.

Orotina, febrero de 1924.

Lo que producirá la cosecha de café

Cálculos hechos a base de un pro cio de \$ 18.00 quintal.

Producción, 350.000 mil quintalles Menos el 20 por ciento de cafés no

Menos el 20 por ciento de cares no exportables (65,000 quintales) que dan 285 000 quintales.

Que a un cambio de 440 por ciento equivajen a © 22.572,000.00 Esta es la suma que en rará este

año al país por café exportable.
Y si a esa suma agrégase el valor

de 108 65,000 quintales de "tercerilias" (a 65 quintal) 6325.000 quie re decir, que el producto tore: de la cosecha será de 6 22.897.000.

Los dos tercios de la producelón corresponden al agricultor en peque ño o sean 175,600 quintales, por lo que recibirán esos industriales ... © 13,125,000.00 a un precio de © 75 fanega, que será posiblemente el deo relecte".

Hay campo aquí para una empresa similar

Un empresario hondureño, se Eún las noticlas llegadas de aquel país, ha llevado a la Costa Norte de allí dos hidrogwiones, para el transporte de pasajeros entre «os diferentes pueblos de la costa y los situados a lo largo de dos grandes ríos que desembocan al Atlántico. Comentando esta noticia, nos de

cia otro empresario tico:

Si yo tuvlese recursos monetarios, haria lo mismo que aquel em presarlo, importando no uno sino várias naves do esas para hacer el tráfico entre los diferestes puertos del Gorfo de Nicoya y de los rios que desembocan en ese golfo.

Calcusando al tráfico de pasajeros que tienen las empresas de em barcaciones en nunel litoral, es in dudable que una que hiciera tal servicio con hidroaviones obtendría piglies utilidades, puesto que serían muchas, las personas que via Jarian en esas naves, aun cuando el valor se los pasajes fuese más ejevado, desde luego que el viaje sería más rápido, más cómodo y más seguro que en las embarcacio nes comunes.

del referido empresario, para ver si hay alguno con REALES que so resuelva a emprender el negocio.

Tesoro Nacion**al**

Movimiento de hoy:

te . . . © 117,288.82

NO PAGUE MULTAS

NOSOTROS LE HAREMOS SU ACERA EN ABONOS y ahorrará mucha plata.

FABRICA DE MOSAICOS JIMENEZ Y ALFARO

50 varas al Sur de la Cafetería Chelles

United Fruit Company

— Servicio de vapores —

Principiando con el vapor PASTURES que llegará a Puerto Limón el Domingo 20 de los corrientes, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio entre New York y Limén, legando los cías Domingo en la mañana y zarpando los días Lunes en la tarde directamente para New York. vía Habana, Cuba.

Los vapores CAM'TO, BAYANO y CORONADO harán el servicio quincenal de Limón a Bristol, via Cristóbal y Kingston, Jamaica. Los vapores ESPARTA, SAN BENTO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Faerto Limón y Boston. Los vapores ESPARTA y SAN BRUNO en combinación con los vapores de la ELDERS & FYFFES LTD., harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal zarpando los días Viernes en la tarde y los vapores SAN BENTTO y SAN BLAS zarparán quincenalmente directamentpara Boston los días Sábados en la tarde.

Todos estos vapores harán harán el servicio de pasajeros y carga. Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José, y a los señores Sasso & Pirie Sucesores, Sul Agentes en San José.

Enero 11 de 1924.

G. P. CHITTENDEN, Administrador.

Ayer llegó a San José el Maestro Penella

elló el sábado a las 14 horas en vida artistêca, cabe decir, hace 23 Puntarenas, procedente del norte, años, como maestro concertista y ilegó al país el maestro Manuel Pe nella, euyo próximo arribo a Costa Rica anunciamos en la edición an

Como difimos, viene con el formando empresa, la genial artista Conchita Piquer, la reina del couplet y la más bella de las mujeres de España que so dedican al arte del teatro.

En la tarde de ayer ingresaron a esta capital ambos viajeros.

El maestro Pinelia, acompañado de la señora Piquer, estuvo a visi dar el Teatro Nacional, en donde director de orquesta de la Compañía Llorca, la mejor de zarzuela que haya venido hasta la fecha a Costa Rica.

Ambos artistas trabajarán en el Teatro Moderno, haciendo su presentación al público posiblemento el jueves próximo, pues desean tomar algunos días de descanso para reponer las fatigas del viaje.

Nos complacemos en saludar a los exquisitos artistas y a la vez desearles una feliz temporada en Costo Rica

NOTAS COMERCIALES

Por escritura otorgada ante el notario don Agustín Monge Gutié rrez, el señor Arturo García M. vendió al señor Domingo Mosfs Chinchilla el establecimiento de pulperia y licores que tenía en la legal. ciudad de Cartago, denominado "El Submarino".

Esta venta se efectuó por la su ma de C 1500.00 que han sido de positados en los señores Rivera y Co. de aquella ciudad, por el tiem-Po que ordena la ley sobre ventas de establecimientos comerciales,

El señor José G. Afitbaro vendió al señor Pedro Gómez Díaz el establecimiento denominado "Gran Café Moderno", que tenfa en esta ciudad, con todos los útiles y patentes anexos al negocio.

suma de Ø 5000.00 los cuajes fue ron depositados en el himacen Gremio, de don Antonio Urbano G., de esta plaza, por el término

-El señor Gerardo Mora G. ven dio al señor Federico Serrano For nandez el negocio de puperia deno minado "El Pino" y situado en es ta ciudad, según escritura que otorgó ante el notario don Antonio María Soto, por la suma de mil co l

El valor de esta venta quedó de Positado en el vendedor por el tér mino de ley, quedando a favor del mismo, los créditos, activos y pasi vcs, del negocio.

El correo llegado ayer La oficina de esa ciudad recibió

ayer 110 saocs de correspondencia de los Estados Unidos, Europa, Mé xico, Antillas y resto de Centro América, traidos por las vapores "Ca lamares" y "Acajuna".

Este corree se descompone así: 51 sacos de cartas, 14 sacos de impresos, 45 sacos de aquetes posta- | te el curso del día.

Estos últimos procedentes todo de Estados Unidos.

Una gran parte de ese correo fué distributed anoche, sobre todo las cartas. Para hoy quedó una peque Da cantidad de éstas y los impresos, que fueron distribuidos duran

Servicio postal rápido entre Guatemala y El Salvadar

Telegrama de San Salvador infor

'Acaba de inaugurarse el servicio postal por automóvil entre esta capital y la cjudad de Guarena la, así como el despacho de corres pondencia para el exterior, via Poerto Barrios.

El servicio de pasajeros entre les dos países ve en aumento creciente, y cada dia las dos empresas que lo han establecido aumen tan el múmero de carruajes".

fico de hquella capital.

Vemos que El Salvador ha re suelto su servicio de rápida comu-



nicación con el exterior, por medio de un buen camino estre su capi- 34. Esperamos obtener muy prontal y la cjudad de Guatemala.

De esa mamera se bh independizado de la irregularidad de las co municaciones de los barcos que surean los mares centroamericanos del Pacífico. No está lejado el dia, pues, en que todo y la mayor parte del pasaje de El Salvador ph ra el exterior y viceversa viaje vía Guatemala y Puerto Barrios, cami no ese que ahorra tiempo, es más cómodo y en consecuencia más ba

Aprenda el Inglés en 15 minutos

en Cartago

En la muy noble ciudad de Cartago, cuna de la cultura costarricense, será maugurado el domingo próximo un circo de toros y en la que participarán aficionados nacionales

Tres son los empresarios de ese carco: don Raperto Molina, don Alberto Coto y un señor Freer. Los dos primeros de los citados caoclleros andan en el Guanacaste escogiendo el ganado que se lidiará durante la temporada que se inicia

Forman la cuadrilla de diestros:

Pepe Jiménez, Chico Chester y Víctor Carrillo.

Participarán en la jornada Daniel Gallegos, que ha sido llamado expresamente de Limón para ello, Jorge Martín, Oscar Otoya, Heliodoro Lizano. Araya y Jiménez banderi-

Labor bien intencionada pero inútil y mal empleada

Empero las actividades del cuerpo de detectives en sus constantes empeños y esfuerzos por combatir la delincuencia ésta toma proporciones tan grandes que ya causa pavor y horror el estado actual de cosas, y cs, segun tenemos enten-do y sabido, que las autoridades encargadas de administrar justicia, o mejor dicho, de establecer sanción penal, no contribuyen como debieran a aquella labor de higienización social, por la forma suave y contemplativa de apiicar las leyes.

Nos sugiere estas consideraciones el siguiente caso: Persona distinguida y respetable sorprendió en su casa de habitación a un ladrón; allí fue atrapado 7 maniatado e incontinenti entregado a un policial.

El ladrón declara que había penetrado a las habitaciones interiores de ujuel hogar en busca del dueño de casa para solicitarle trabajo y como prácticamente no fue posible probarle sus malas intenciones, lo que sería ya el colmo le las pruebas, quedó en libertad y horas más tarde aquel canalla paseaba su impudismo y desvergüenza frente a las oficinas de su acusador mofándose en sus propias barbas. Claro, con estas cosas y esos procedimientos, por demás

está pretender ninguna decente cruzada en el sentido de

Signen las buenas noticias sobre el precio del café en el exterior

En muestra edición del sábado dimos detalles de los precios a como se han vendido últimamente grandes partidas de café en el mer cado de Londres, informes aquellog que llegaron por cablegrama.

Esos halagadores precios no son sclamente en Londres, sino a lo que parece también se están ob vando en los demás mercados del exterior.

Sobre este particular, Cónsul General en San Francisco de California, profesor don Jorge Orozce Casoria, cablegrafió al Ministerio de Rejaciones Exteriores lo

"Chfés mercado firme. Ventas hechas 23 y 1/2. Estamos pidiendo to 25. Existencias muy escasas."

Del contenido del cabie anterior se desprende que hay demanda del arifculo en California, desde lue-Se que habla de que están pidiende a 24 y esperan Degar a 25.

Tambien confirma esa nuestra su. posición el informar el anterior des pacho que las esistencias son muy pocas, y ya se sabe que cuando fal ta el artículo, indudablemente la demanda aumento y en consecuen-Cia, aumenta en precio del Si se llegase a vender el café a 25 cia, aumenta el precio del mismo. dolares el quintal, como se anuncia en el cable, q' no es remoto, tenpor un dia en su casa sin maestro diriamos que ese precio a un camGarantizamos asombroso resultado en pocas jecciones con nuestro fácil da de 6106,25 lo cual justifica per método. Pida informaciones koy.

THE UNIVERSAL INSTITUTE, [016] 226 W. 108. NEW YORK, I fanega en fruta, quedaria una buena ganancia casa el haceta de la companio del companio de la companio del companio de la companio del companio de la companio de la companio del companio del companio del companio de la companio de la companio del companio de la companio de la companio de la companio del companio de la companio del companio d driamos que ese precio a vo cambuena ganancia para el beneficia-

dor y exportador, y aun para el que lo pague a C 80.00 como se di ce que están dispuestos a hacerlo algunos beneficiadores.

Con todo y que el precio en California no es igual al que ha alcanzado últimamente el café Londres, conforme a lo que podrá verse en nuestra información del

Doctor C. Herdocia

Médico Cirujano de la Facultad de Medicina de París ENFERMEDADES DE .OS OJOS, OIDOS, VARIZ, GARGANTA Horas de oficina de 10 a 11.30 y de 2 a 4 outiguo al Teatro Variedade.

Temporada taurina | La matrícula de una Escuela Mercantil

la de la Escuela Mercantil Manuel Aragón, en la casa de habitación de su Director, don Andrés Boza Cano, de las 18 a las 20.

Este calegio devantado mediento os esfuerzos de la iniciativa priva da y que trabaja bajo tos auspicios de la Camara de Comercio de Costa Rica, se ha conquistado mu cha fama en los pocos años con o

Hasta la fecha solamente exten día el título de Contador Mercantil a los estudientes que en él se graduaban. A partir del presente curso lectivo extenderá también el de Perito Mecanógrafo y Perito Ta quigrafo, pues ampliara su plan de estudios de una manera especial en esas dos materias, las cuales tenfa antes en sus horarios de cla se, pero con el carácter de auxilia res para la contabilidad y para las actividades comerciales. .

Los rerechos de matricula en es ta escuela son de cinco colones anuales para las academias de lenguas vivas (inglés, francés, italia no y hlemán) y de diez color ra el curso comercial. Además, se sen en las academias de idiomi en el curso comercial.

El personal enseñante de escuela lo integran: don And Boza Cano, don Alejandro Salez don Manuel Valverde, don P. 1 quez, don Claudio González Ru vado, don Tomas Fernández Bo di, don Alejandro Aguilar Mac do. don Salomón Cohen, don Cardo Mora, don José Febio G nier, don Enrique Ramirez, Juan M. Victory, don Abel chez, don Leovigildo Arias. Adán Peralta, don J. M. Stell

Sólo el nombre de los seño que forman el personal docente esta escuela es suficiente garant Las asignaturas fundamentales la escuela son: teneduría de tib cálculo mercantil, corresponden comercial, inglés, mecanografía, quigrafía, legislación mercantil economia politica.

Hay un curso preparatorio y año se inagurará otro para es

Costa Rica fué la primera en cumplir un acuerdo internacional

Dijimos en la edición anterior ue Costa Rich fué la segunda na [ción signataria del respectivo conen₁₀ que ha emitido un sello pos al dedicado a Colón, según lo dis uesto en el Congreso Postal Panmericano suscrito en 1920 en la iudad de Buenos Aires.

No es así: tocó a Costa Rica s la primera que emitiera ese sello on cumplimento de tal convenio, rica.

da fué Colombia, que lo emitió ro en sobres timbrados, corre d'endo a El Salvador el tercer

Estados Unidos, aun cuando ba de emitir una nueva serie sellos postales, no consignó en el dedicado al descubridor de

PARA LAS SEÑORITAS TENEMOS: BETUN PARA RASO NEGRO BETUN PARA RASO PLATA PASTAS PARA GAMUZAS

ZAPATEROS!

HORMAS HOMBRE Y MUJER GRAN SURTIDO

CEPILLOS PARA ZAPATOS, ROPA, CABEZA Y DIENTES FRANCISCO ALVARADO M., Sucesor de A. MATA Y Cia.

Busque el número de mañana



NO NECESITA DECIR POR QUE FUMA UD.

YOLANDA

Información General

Pedro Valiadares U. para Pana

Rafael Saavedra P., para Viena Maria Cristina Izaguirre, para

Ramon Luis Rodriguez, para A-

VACIMIENTOS

Epanimondas, de J. A. Zűñiga B Brigida Huertas. Raúl, de Luis González Zúñiga Petronila Navarrete.

Manuel Porras Betameo, Siqui.

HOSPITAL DE SAN J. DE DIOS

ENTRADAS

Genseo Vidalobos, Sto. Domingo, Liliam Dumber, San José. Atilia Barrantes, Tibas. Ricardo Cordero, Turrialba. quin Porras, Limôn Digna Carranza, Río Hondo Argala Zűñiga, Río Hondo. Victor Zűñiga, Río Hondo.

Otilio Jiménez, San José. Mercedes Porras, Limón. Lilia Dumber, San José. Felipe Phrpmoodie, Pecora-Belfort Calvo, Pacayas. Trinidad Cantillo, San José. Rafael Guerrero, Turrialba. Milciades Mora, Orotina. Emis'o Alfaro, Orotina. Nicolás Portuguez, San Joaquín Ismael Cortés, San Joaquin. Hipólito Vilchez, San Mateo

Dempsey, el Hombre más Robusto del Mundo Recomienda Hierro Nuxado

Pocos ejemplos hay que puedan probar tan positivamente el alcance del HIERRO NUXADO para fortalecer los Nervios y producer Sangre Roja, Robustez y Resistencia como la extraordinaria experiencia de Jack Dempsey, el Campeon Mundial del boxeo. "Por los resultados que he obtenido con el "Hierro Nuxado" y despuas de haberlo empleado antes de mis dos luchas esportivas con Willard y Carpeniter respectivamente, considero que bien puedo, recomendarlo a toda persona que desea aumentar, sus fuerzas y energia."

Comentando sobre esta franca de-claración, un conocido facultativo Neo-yorkino dice:

ciaración, un conocido facultativo Neoyorkino dice:

"A toda persona que raciocina debiera occurrirsele que si un hombre
tan fisicamente apto como es Dempsey considera prudente tomar "Hierro
Nuxado" cuanto más importante es para las personas de ordinaria salut de
ver que no les faile hierro en la anagre. Infinidad de personas boy del
padecen de deficiencia de hierro. Escase de hierro en que le despois de
fuera viril, despejo en de hierro. Escase de hierro en que le despoja de
fuera viril, despejo en todas las enferas de la vida. La misma condición
controles a una mujer cariñosa y vivaracha en una persona mal humorada,
nerviosa y decadía. Para ayudar a producir gente robustas, con sangre rica
y nervios fuertes, no he encontrado nada en mi experiencia que se aproxime
al hierro orgánico, "Hierro Nuxado."

Si po está III necenda.

El metro organico, Hietro Nuxado."

Si no está Ud. gozando de robusta salud, empiece en seguida a fortalecer su sangre y su organismo entero con hierro organico; ponga "HERRO
NUXADO" a prueba para demostrar lo que puede hacer en el caso de Ud.
Más de cuntro millones de personas emplean "Hierro Nuxado" anualmente.
Se vende en todas la buenas boticas y droguerias. Asegúrese de obtener el
legitimo producto que lleva el nombre de Dae Health Laboratories en la
etiqueta.

Donde las dan las tomar

Para tretas, los yanquis

La Junta Federal de Hortiultura de Washington avisa aber descubierto varios ejem- del cable siguiente: lares de la "mosca del Medite ráneo" que destruye voda clase le fruta, importada de España m barriles de uvas frescas, por o que se ha prohibido la intro-Incción a los Estados Unidos le esa fruta española cuyo conercio era de 350.000 barriles nualmente

Porsupuesto que la tal fiera terrible mosca no existe más en la imaginación de los alculistas doctores de la ciencia omercial de los Estados Unilos que se valen de esa tan mal traída treta para defender los ntereses de los uveros de Ca-

El caso ha tenido resonancia en España; tal se desprende

ALMERIA.—Se ha celebra do en esta capital una gran asamblea de los uveros, en la que se trató de los problemas más urgentes que afectan a esa clase de productores. Se acordó, después de largas deliberaciones dirigir una exposición al Directorio pidiéndole que denuncie el tratado que tiene celebrado con los Estados Unidos y adopte medidas de represalia contra los productos de Norteamérica. También se acordó solicitar la cooperación de todas las Camaras de Comercio Espa



NOTICIAS DEL EXTERIOR

El Gobierno japonès flotantiza à un empréstito de trescien tos miliones de dollars.

NUEVA YORK 9.— El Gobleroo japonés, por medio del Sindicato de Banqueros encabezados por J. P. Morgan y Cfa., Janzará la próxima semana una oferta pública para un empréstito de doscientos cincuenta a trescientos miliones de dójares.

SE disuelve la Western Peter Petroleum Co.

NUEVA YORK, 9. - Edward W

Doheney ha gaunciado la disolu ción de la Western Peter Petro leum Co, que se formó para explo tar las concesiones navales de Ca lifornia. El motivo de la disolues los ataques que se han estado haciendo sobre la validez de esas concesiones con motivo de la inves tigación ordenada por el Senado.

El Presidente Obregón, en per-sona, dirigirá la batalla de Ocotian.

debe comenzar el avance de las tropas federales sobre Guadalajara y sesepera que una de las batallas másimportantes de la revolucióa seillorada en Ocotlan, a cincuenta millas de Guadajara. Los rebejdes
han concentrad, en ese pumb jo mejor de sus tropas y se linforma que
por parte del Gobierno, el Presidente Obregón ha decidido dirigir la
batalla personalmente. CIUDAD DE MEXICO 9.

Se insiste en el Senado en que el Ministro Denby debe re-

WASHINGTON 9.— El Senado reasumió ja discusión del provecto q' trata de exigir al Ministro Demby que renuncie. El Senador Waish, de Montana atacó a Mr. Denby por lo que se desprende de sus proplas deciaraciones. Mr. Waish manifestó asimismo que su desoreado de sus proplas deciaraciones. Mr. Waish manifestó asimismo que su desorea cue Mr. Denby sea destituido del Ministerio y q' su suorte sirva de elemplo, a los que en lo futuro traten como di de Sitar a la fe jurada por los republicanos. El Senador Borah, de Idaho, en un discurso preparado de antennano, se opuso a la modón Waish, discutiendo la parte constituciona de la misma, y manifestamo de la República el noner o quitar o ficiales del Gobierno. WASHINGTON 9.- El Senado

Han sido salvadas las veinte personas que arrastró el Río Lawrence

QUESTEC, 9.— Todas las veinte personas que fuero a rrastradas por Río Lawvence al quebrarse un puente de hielo, han sido salvadas. Las autoridades informan que eineo de elias, que se daban por perdidas, fueron auxilhadas después de varius horas de flotar sobre un bioque de bielo.

Se pone en práctica en los Es-tados Unidos un nuevo méto-do de ejecutar sentenciados a muerte

CARSON CITY, 9. La primera ejecución por medio de gas que se efectúa en los Estados Unidos, tuvo lugar hoy en la prisión de esta ciudad. Gee Jon Tong, sentenciado a muerte, fué declarado muerto por los médicos a las dos horas y por los mecacos a esa dos noras y 45 minutos después de haber e-chido en la celda el ácido didro-ciánico líquido, pero se asegura que el sentenelado murió instanta-neamente y sin haber tenido nin-gún sufrimiento.

Es probable que renuncie el Em-bajador alemán en Washing-

BERLIN, 9 .- El Ministerio de Relaciones Exteriores rehusa discu tir la aseveración de que el Embajador Aleman eu Washington re-nunciara a consecuencia del inci-dente surgido a raiz de la muerte de Wilson. Se dice, sinembargo. que no causaría sorpresa en renun cia del servicio d'piomático para volver a ocupavolver a ceupar su puesto en la Casa Krup. El Embajador se negó a enasbelar la bandora a media as in en señal de duelo por la muer te del ex.Prasidente Wilson.

Lucha entre prohibicionistas y secos en Illinois.

MARION, 9.— Se han despheha do tropas del Estado a Herrin a a-placar los disturbios que han estaliado entre la policía local y ofi-ciales del Condado de Williamson

Un policía fue muerto y un she-reff herido y otros tres policías de Herrin fueron secuestrados, como resultido de la tensión existente los elementos antiprohibicio

El Superintendente de la Liga Prohibicionista, sentenciado a dos años de prisión.

NUEVA YORK, 9 .- William H. NUEVA YORK, 9.— William II. Anderson, Superintendente de la Li-ga Prohibicionista del Estado, ha si do sentenciado de uno a dos años de prisión, convicto de falsificación. Posteriormente se investigarán otros cuatro cargos formulados contra él.

Un crucero americano despa-chado para La Ceiba, Hon-

WASHINGTON, 9 ... A solicitud

de los americanos residentes en de los amercanos rementas en Honduras que tenen por los resul-tados de la revolución que ha esta-liado después de las elecciones, ha sido despachado para La Celba, Honduras, el Crucero Rochester.

Pancho Villa vence por puntos a George Marks.

NUEVA YORK, 9 .- Pancho Vi NUEVA YORK, 9.— Pancho Vi lia, Campeón Mundial de Fly-weight, venció por puntos, a Geor go Marks, en un encuentro a quin ce rounds efectuado en Mcdison Square Garden.

Fueron devueltos veintisiete jul-cios contra violadores de la ley seca.

FILADELFIA, 9.— Veintisiere juiclos fueron devueitos por et Gran Jurado que investiga las violaciones de la ley seca por medio del comercio.

El Príncipe de Gales se quiebra un hueso del cuello.

LONDRES, 9. - El Principe de Gales se quebró un hueso del cue llo mientras ejercitaba a uno de sus caballos de cacerra en Billing-ton Manor, cerca de Ascot. El Prin cipe trataba de hacer al caballo saltar una cerca cuando el animal cayó lanzando al jinete fuera de la

El Soviet contesta la nota bri-tánica sobre el reconocimien-

ha contestado a la notificación bri-tânica que reconoce al gobierno co-mo de jure, aceptando la celebración de una conferencia, que debe efectuarse en Landres dentro de poco tiempo, para arregiar todas las cuestiones pendientes entre ambos gobierno-

Adolfo de la Huerta está en el puerto de la frontera.

NUEVA YORK, 9 .- El Secreta rio del Gobierno Revolucionario en esta ciudad, informa que Adosfo de la Huerta está actualmente en el Fuerto de Frontera, Estado de Ta basco, a 225 millas al Sureste de

El Presidente Coonque Sirma la resolución Walsh anulando las concesiones petroleras.

WASHINGTON, 9.- El Presiden WASHINGTON, 9.— El President te Coolige firmó la resolución Walsh anulando has concesiones petroleras, pero haclendo unas variantes en la reducción del prefumbilo, en el cual se manifestaba que las concesione habían sido otrgadas con riolación da las leyes y en circunstancias que denotaban que se había procedido fraudulentamente.



El incidente de la Cámara de Comercio y el Cuerpo. de Bomberos

Cartas cruzadas con este motivo

San José, febrero 6 de 1924.

Sr. Jefe del Cuerpo de Bomberos.

SAN JOSH

Muy señor mio:

La Junta Directiva de esta Cámara, ha recibido serias quejas dei comereto capitatino con respecto a la costumbre que han adoptado los miembros de ese Cuerpo, de solicitàr gratificaciones o emoiumentos del comereto. Este principio es desmoralizador, y esta Cámara no puede menos que verjo con inquietad. Descaría, que usted se sirviera ejercor su autoriad en ej sentido de el minar tal cos tumbre que desdice de las institucio nes nacionales. Hemos cercão sudiciente, por el momento, acudir a us ted haciéndole este llamamiento, y mucla, nos agradaría no vernos pre rresponderá a nuestra petición, encentros de más ajta autoridad.

Estamos ciertos de que usted cobien del nombre del cuerpo que está del mombre del cuerpo que está del mombre del cuerpo que está par lo de momento, es injustamen te inadecnada, esta Cámara, desde luego, con mucho placer pondrá su influencia, ajú donde fuere necesaria, para obtener una honesta y ade emada remuneración para los tun-

ria, para obtener una honesta y ade euada remuneración para los im-portantes servicios que ese ouerpo está plamado a prestar a la comu nidad

De usted, attos affmos, u s. s.

CAMARA DE COMERCIO DE COS TA RICA El Presidente, EDUARDO CASTRO S.

BDUARDO CASTRO S.

P. S. — Nos permitimos ilamar su atesación hafa el hecho de que hacemos una radical diferencia entre la gratificación que espontáneamente, en enalquier momento, se haçe at que presta un servicio, y la que se solicita, como el caso que nos ocupa. Jefatura del Cuerpo de Bomberos

San José, 9 de febrero de 1924. Sr. Presidente de la Cámara de Co-mercio de Costa Rice SAN JOSE

Muy estimado señor:

Acuso recibo de su comunicación del 6 de este mes, en que tiene usación acomunicación del 6 de este mes, en que tiene usación son respecto a la costumbre que se dice establecida por los micanbros del cuerpo de mi mando, en el sentido de solicitar gratificaciones o emojumentos del Comercio.

Su comunicación fue leda por mí al Cuerpo de Bomberos, y debo manifestarle que ha sido cause, no so-

lamente para mí sino para todos los ratembros que la escucharon, de la

ralembros que la escucharon, de la más profunda pena. Nada más ajejado de las costum-bre de este Cuerpo que taj costum-bre, qu etodos reprobames del modo

más sincero y enérgico. He procedido a hacer una inves tigación acerca del particular, y de He procedido à hacer una investigación acerca del particujar, y de
ella resulta que algunos comerciari
tes han sido en efecto yfetimas de
un timo, para el cual se tomó el
nombra de este Cuerpo como pretexto. Un ex-bombero, de nombre José
María Chavarría, ha sido el causan
te de este moiesto incidente, pues he
averiguado q' desde hace agán tien
po ha estado solicitando contribucio
ues para el Cuerpo de Bomberos, a
cuyo efecto llevaba una lista queprescutaba a los comerciantes. Pero
tales colectas no se destinaban sino
a su propto uso.

Ya ha sido puesto en manos de lassutoridades y espero que recibirá el
justo castigo que su acto mercee.

El Cuerpo bajo mi mando tienebuena conciencia de sus deberes, y
se ha sentido verdaderamente oprimido al verse recriminar en esta for
mido al verse recriminar en esta for
me.
Celebro que se hava presentedo la

ma. Celebro que se haya presentado la oportunidad de esclarecer este asun to, y puedo assgurar a usted de que canáquier queja de naturateza semejante, será investigada por mi sin demora, pues estimo en alto grado ej buen nombre de este Cuerpo y el mío personal.

Soy del señor Presidente muy atto.

SAMUEL MONTANDO

ALIMENTO ESPECIAL PARA BESTIAS

AFRECHO DE TRIGO

AVENA EN GRANO CEBADA EN GRANO HENO DE ALFALFA MAIZ QUEBRADO AFRECHO DE ARROZ

ALFALFA MOLIDA

ALMACEN

Tomás Fernández

l'el. 198. Ap. 614

NUESTRO CONCURSO LITERARIO

¿Quiénes desea Ud. que sean Jurados?

Ha despertado nuestro certamen literario un entusias mo extraordinario, cosa que, como es natural, anunciamos con la más viva satisfacción. Hasta ayer se habían recibido dos poemas, tres sonetos, siete cuentos y tres crónicas y un estudio sobre el porvenir de la agricultura nacional.

Acerca de la formación de Jurados hemos estado recibiendo diferentes sugestiones; como lo prometimos, para el día quince estarán nombrados y serán publicados. Con el fin de dar mayor fuerza moral a estos Jurados hemos dispuesto hacer esta pregunta a todos los lectores, especialmente a los interesados: ¿qué personas nos indican ustedes para que integren los jurados? Hay que nombrar tres jurados de tres personas distintas, de la manera siguiente: un Jurado de poesía, otro de prosa para el cuento y la crónica, y un tercero para los estudios.

Las contestaciones deben dirigirse antes del 12 del corriente al apartado de correos 362, y cada una debe venir firmada. Se pueden indicar nombres para uno o para los tres tribunales.